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DISCURSO DE POSSE NA PRESIDÊNCIA DO TJMG – DESEMBARGADOR HERBERT 

CARNEIRO - DIA: 1º DE JULHO DE 2016 

 

“TER FÉ NÃO SIGNIFICA ESTAR LIVRE DE MOMENTOS DIFÍCEIS, MAS TER A FORÇA 

PARA OS ENFRENTAR SABENDO QUE NÃO ESTAMOS SOZINHOS” 

 

COM ESSAS ABENÇOADAS E SÁBIAS PALAVRAS DO ADMIRÁVEL PAPA FRANCISCO, 

INICIO ESTA REFLEXÃO, CONCENTRANDO TODAS NOSSAS ENERGIAS, DO CORPO E 

DA ALMA, NA SUBLIME MISSÃO, A NÓS, DIVINAMENTE CONFIADA: DIRIGIR OS 

DESTINOS DO RESPEITADO PODER JUDICIÁRIO MINEIRO, NO BIÊNIO 2016/2018. 

OPORTUNIDADE SINGULAR PARA REAFIRMAÇÃO DE NOSSO SAGRADO 

COMPROMISSO COM A INVESTIDURA E EXPRESSÃO DE NOSSO DEVOTADO AMOR 

AO TRIBUNAL DE JUSTIÇA. ENORME O DESAFIO, BEM O SABEMOS, MAS DEUS 

HAVERÁ DE NOS PROVER DE FORÇA, CORAGEM E ESPERANÇA PARA O EXERCÍCIO 

DIGNO E HONRADO DESSE NOBRE MISTER. 

A PRIMEIRA INVOCAÇÃO, COM OLHOS VOLTADOS PARA O CÉU E EM CIRCUNFLEXO, 

COMO QUE DIANTE DA CRUZ – SIMBOLO DE MORTE E RESSUREIÇÃO – É DE 

AGRADECIMENTO A DEUS, PELO INESTIMÁVEL DOM DA VIDA, QUE PULSA E DÁ 

CORAGEM PARA A DIFÍCIL E GRATIFICANTE CAMINHADA, COM SUAS ALEGRIAS E 

TRISTEZAS, REALIZAÇÕES E FRUSTRAÇÕES. TUDO SE TRADUZ EM PERMANENTE 

ORAÇÃO DE GRATIDÃO, PELA DÁDIVA EXISTENCIAL E MISERICORDIOSA DO PAI, A 

EXIGIR HUMILDE GESTO DE TRABALHO CONSTANTE PELAS CAUSAS DO BEM. 

DOM HELDER CÂMARA, ÍCONE DA PAZ E IRMÃO DOS POBRES, AO FALAR DA 

“ESPERANÇA” QUE DEVE MOVER AS RELAÇÕES HUMANAS, ASSIM SE EXPRESSOU: 

“NA LUA CHEIA ESTAMOS TODOS BEM, NADA NOS FALTA; NA MINGUANTE, ESTÁ 

TUDO DIFÍCIL, PINTA O BAIXO ASTRAL; MAS, NA CRESCENTE, HÁ A ESPERANÇA 

QUE NOS DÁ FORÇA PARA LUTAR. FORÇA E CORAGEM. NOS DÁ TAMBÉM A FÉ. NO 

MEIO DA MAIOR ESCURIDÃO, EM PLENO VÔO CEGO, SEM ENCARAR UM PALMO 

DIANTE DOS OLHOS, MESMO AI, MESMO ASSIM, FILHOS DA REDENÇÃO, 

CIDADÃOS DA ETERNIDADE, TEMOS QUE MANTER VIVA  A ESPERANÇA”. 

EM TEMPOS DE RECONHECIDAS DIFICULDADES – POLÍTICAS, ECONÔMICAS, ÉTICAS E 

SOCIAIS – SEM PERDERMOS O FOCO NO TRABALHO INCANSÁVEL E CAPAZ DE 

REVERTER ESSA QUADRA DRAMÁTICA, O QUE MAIS SE EXIGE DE TODOS NÓS, 
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CIDADÃOS E INSTITUIÇÕES BRASILEIRAS, É SABEDORIA PARA VIVER SEM PERDER A 

CAPACIDADE DE ACALENTAR SONHOS E ESPERANÇAS; FAZER DA FÉ A INSPIRAÇÃO 

MAIOR; BUSCAR NAS PEQUENAS COISAS UM GRANDE MOTIVO PARA SERMOS 

FELIZES. PARA ALÉM DE TUDO ISSO, FUNDAMENTALMENTE TERMOS A 

CONSCIÊNCIA DE QUE O BRASIL É ABENÇOADO POR DEUS E QUE, PELA FORÇA DE 

SEU POVO, AS DIFICULDADES SERÃO VENCIDAS E DIAS MELHORES SURGIRÃO NOS 

NOSSOS HORIZONTES. 

O POETA E ESCRITOR FERNANDO PESSOA, AO DEPARAR COM AS DIFICULDADES 

DA VIDA E PENSAR PROJETO DE FELICIDADE, ASSIM ESCREVEU: “SER FELIZ É 

ENCONTRAR FORÇA NO PERDÃO, ESPERANÇAS NAS BATALHAS, SEGURANÇA NO 

PALCO DO MEDO, AMOR NOS DESENCONTROS. É AGRACEDER A DEUS A CADA 

MINUTO PELO MILAGRE DA VIDA”. 

HOJE, DIA DE GALA PARA O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DE MINAS, POSSE DE SEUS 

NOVOS DIRIGENTES, APROPRIADA A OPORTUNIDADE HISTÓRICA E SINGULAR PARA 

REGISTRAR A IMPORTÂNCIA DO PODER JUDICIÁRIO NO CONTEXTO NACIONAL, 

ESPECIALMENTE EM TEMPOS DE TURBULÊNCIAS POLÍTICAS, ECONÔMICAS, ÉTICAS E 

SOCIAIS EXPERIMENTADAS PELO NOSSO PAÍS.  

NESSE CONTEXTO, RECORRO À LENDA DO MOLEIRO DE BERLIM, PARA CONSTATAR 

QUE “AINDA HÁ JUÍZES NO BRASIL”. CORRIA O ANO DE 1745, NA ANTIGA PRÚSSIA, 

ONDE UM MOLEIRO TINHA O SEU MOINHO NAS CERCANIAS DO PALÁCIO DO REI 

FREDERICO 2º. POR MEIO DE SEUS PODERES ABSOLUTOS, O REI TENTOU DE TODAS 

AS MANEIRAS REMOVÊ-LO DE LÁ PARA AMPLIAR SEUS DOMÍNIOS E AMEAÇOU O 

POBRE HOMEM QUE SE RECUSAVA A SAIR. FOI AÍ, QUE O MOLEIRO, IRREDUTÍVEL, 

TERIA DITO A CÉLEBRE FRASE: “AINDA HÁ JUÍZES EM BERLIM”. PARA O MOLEIRO, A 

JUSTIÇA COM A QUAL CONTAVA E ACREDITAVA NÃO HAVERIA DE DISTINGUI-LO DO 

REI. A LENDA E A FRASE SÃO DE AUTORIA DO POETA FRANCÊS “FRANÇOIS 

ANDRIEUX”, QUE ESCREVEU, EM VERSOS, O CONTO “O MOLEIRO DE SANSSOUCI”, 

DEDICADO A QUEM ZELA PELA LEI, INDEPENDENTEMENTE DA CONDIÇÃO DE 

INDIVÍDUO, GRUPOS, GOVERNOS OU PARTIDOS. 

ATRAVÉS DOS TEMPOS E DA HISTÓRIA, ESSAS LENDA E FRASE PASSARAM A SER 

INVOCADAS EM SITUAÇÕES DIVERSAS – ESPECIALMENTE NAQUELAS DE 

DIFICULDADES NO PREVALECIMENTO DA JUSTIÇA- E, NO CONTEXTO BRASILEIRO 

ATUAL, COM MUITA PERTINÊNCIA,CONSIDERANDO QUE O JUDICIÁRIO BRASILEIRO 

TORNOU-SE PROTAGONISTA DAS PRINCIPAIS DISCUSSÕES E DECISÕES DA VIDA 



3 
 

NACIONAL, FUNDAMENTALMENTE POR SUAS VOCAÇÃO E CAPACIDADE 

INSTITUCIONAIS E TAMBÉM PELA GARANTIA DE SUA INDEPENDÊNCIA ANTE AS 

PRESSÕES POLÍTICAS E ECONÔMICAS.  

DESTARTE, CORRETO AFIRMAR QUE – SEM PODER JUDICIÁRIO FORTE E 

INDEPENDENTE- NÃO HAVERÁ JUSTIÇA E NEM DEMOCRACIA NO ESTADO 

BRASILEIRO. ASSIM SENDO, IMPORTANTE DEDICAR ATENÇÃO ESPECIAL AO PODER 

JUDICIÁRIO – COM SEUS MAIS DE 107.000.000,00 (CENTO E SETE MILHÕES) DE 

PROCESSOS SOB A RESPONSABILIDADE JUDICIAL DE POUCO MAIS DE 15.000 

(QUINZE MIL) JUÍZES  – A IMPOR CARGA EXCESSIVA DE TRABALHO, PARA JUÍZES E 

SERVIDORES ( CADA JUIZ, EM MÉDIA, COM MAIS DE 7.000 PROCESSOS), COM 

REFLEXOS INEVITÁVEIS  DE MOROSIDADE NA TRAMITAÇÃO PROCESSUAL. ACRESCE-

SE A ISSO, AS CONSTANTES E INDEVIDAS INGERÊNCIAS NAS AUTONOMIAS 

ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA DO JUDICIÁRIO, COMPROMETENDO-LHE 

PLANEJAMENTO,ORÇAMENTO E GESTÃO, COM IMPOSIÇÃO DE DIFICULDADES PARA 

O EXERCÍCIO CONSTITUCIONAL E LEGAL DE SUAS ATIVIDADES. COM ISSO, 

COMPROMETIDA A CIDADANIA BRASILEIRA. 

PASSADOS MAIS DE 10 ANOS DA ÚLTIMA REFORMA DO JUDICIÁRIO ( EMENDA 

CONSTITUCIONAL Nº 45), FORÇOSO RECONHECER A NECESSIDADE DE AVANÇAR NO 

CAMINHO DO APRIMORAMENTO DO SISTEMA DE JUSTIÇA BRASILEIRO, PORQUE 

OBRA INACABADA E EM CONSTRUÇÃO PERMANENTE. NESSE PARTICULAR, 

IMPORTANTE A ATIVIDADE INSTITUCIONAL DO CONSELHO NACIONAL DE JUSTIÇA   

NA CRIAÇÃO, IMPLANTAÇÃO, FISCALIZAÇÃO E CUMPRIMENTO DE INICIATIVAS DE 

DEMOCRATIZAÇÃO, PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO E EXECUÇÃO DE POLÍTICAS 

PÚBLICAS DE JUSTIÇA PARA TODO O PODER JUDICIÁRIO NACIONAL, 

NATURALMENTE COM A PRESERVAÇÃO DAS AUTONOMIAS ADMINISTRATIVA E 

FINANCEIRA DOS TRIBUNAIS. 

PARA ALÉM DA CONSTATAÇÃO DA NECESSIDADE DE REFORMA DE SUAS 

ESTRUTURAS DE GESTÃO, FUNDAMENTAL CONSIDERAR QUE O JUDICIÁRIO 

BRASILEIRO É FEITO DE HOMENS E MULHERES – MAGISTRADOS E SERVIDORES – 

COM SENTIMENTOS, DIREITOS E EXPECTATIVAS, QUE DEVEM SER VALORIZADOS, 

PORQUE SE DEDICAM INTEGRALMENTE AS SUAS ATIVIDADES E CONTRIBUEM 

EFETIVAMENTE PARA A REALIZAÇÃO DA JUSTIÇA. DA MESMA FORMA, 

MAGISTRADOS E SERVIDORES DEVEM PARTICIPAR ATIVAMENTE DO PROCESSO DE 

APRIMORAMENTO DA MÁQUINA JUDICIÁRIA.INVESTIR NA FORMAÇÃO 

PERMANENTE DE MAGISTRADOS E SERVIDORES É  FUNDAMENTAL PARA DOTAR O 
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JUDICIÁRIO DE CONDIÇÕES FAVORÁVEIS PARA O ATENDIMENTO DE SEUS 

OBJETIVOS REPUBLICANOS. 

ESPECIALMENTE COM RELAÇÃO À MAGISTRATURA NACIONAL, NÓS OS GESTORES 

DOS TRIBUNAIS DO PAÍS, JUNTAMENTE COM O CONSELHO NACIONAL DE 

PRESIDENTES DOS TRIBUNAIS ESTADUAIS E AS ASSOCIAÇÕES DE CLASSE DA 

MAGISTRATURA,DEVEMOS ESTAR SINTONIZADOS COM OS ANSEIOS E 

EXPECTATIVAS DOS MAGISTRADOS E ENVIDARMOS TODOS OS ESFORÇOS 

NECESSÁRIOS POR UMA NOVA LEI ORGÂNICA DA MAGISTRATURA, QUE DISPONHA, 

DE ACORDO COM OS TEMPOS ATUAIS, SOBRE AS ESTRUTURA, COMPOSIÇÃO, 

ORGANIZAÇÃO E FUNCIONAMENTO DOS ÓRGÃOS DO PODER JUDICIÁRIO, BEM 

COMO ESTABELEÇA CRITÉRIOS JUSTOS PARA UMA CARREIRA ESTÁVEL, COM 

AVANÇOS POR TEMPO DE SERVIÇO E REMUNERAÇÃO COMPATÍVEL COM AS 

GARANTIAS DA PARIDADE E INTEGRALIDADE REMUNERATÓRIA NA 

APOSENTADORIA. NESSE PARTICULAR, CONFIAMOS E ESPERAMOS DO SUPREMO 

TRIBUNAL FEDERAL O DEBATE NECESSÁRIO E A SABEDORIA POLÍTICA PARA AVALIAR 

SOBRE A OPORTUNIDADE DO ENCAMINHAMENTO LEGISLATIVO DESSA MATÉRIA.  

ESSA VISÃO AQUI APENAS ESBOÇADA, É OBJETO CONTÍNUO DE DEBATES, 

REFLEXÕES E ATUAÇÃO POLÍTICA DA MAGISTRATURA NACIONAL, QUE TEM O 

COMPROMISSO COM UM JUDICIÁRIO FORTE E INDEPENDENTE, ABERTO ÀS 

TRANSFORMAÇÕES SOCIAIS, COMO EXIGE O ATUAL MOMENTO BRASILEIRO.   

AGORA, DEVO CONCENTRAR ATENÇÃO E PENSAMENTO PARA O JUDICIÁRIO 

MINEIRO – CUJA MISSÃO DA ALTA ADMINISTRAÇÃO ESTARÁ SOB NOSSA 

RESPONSABILIDADE, NO PRÓXIMO BIÊNIO, JUNTAMENTE COM OS COMPETENTES E 

ZELOSOS DESEMBARGADORES – GERALDO AUGUSTO DE ALMEIDA, WAGNER 

WILSON FERREIRA, SAULO VERSIANNI PENA, ANDRE LEITE PRAÇA E MARIANGELA 

MEYER. UM ÚNICO PROPÓSITO NOS UNE E MOVE: DEDICAR TRABALHO INTEGRAL E 

CONJUNTO PARA O APRIMORAMENTO DO JUDICIÁRIO MINEIRO. 

JUSTO RECONHECER OS AVANÇOS DE PROGRESSO E CRESCIMENTO QUALITATIVO 

ALCANÇADOS PELO TRIBUNAL DE MINAS NOS ÚLTIMOS ANOS, MERCÊ DO 

TRABALHO ABNEGADO E COMPETENTE DAS DIRETORIAS PRECEDENTES, ÀS QUAIS 

RENDO HOMENAGENS DE PROFUNDO RESPEITO. NO ENTANTO, A OBRA DE 

APERFEIÇOAMENTO DO JUDICIÁRIO É PERMANENTE E EXIGE TRABALHO DIUTURNO, 

PARA ATENDER BEM O POVO MINEIRO, COM JUSTIÇA DE BOA QUALIDADE. ESSE, O 

NOSSO MAIOR COMPROMISSO. 
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POR QUESTÃO DE JUSTIÇA, DEVO DESTACAR A GESTÃO DIFERENCIADA EXERCIDA 

PELO DESEMBARGADOR PRESIDENTE PEDRO CARLOS BITENCOURT MARCONDES, 

COM QUEM TIVE O PRIVILÉGIO DE UMA CONVIVÊNCIA INSTITUCIONAL ESTREITA,  

PARTÍCIPES QUE FOMOS DE IDEAIS E REALIZAÇÕES EM PROL DO 

APERFEIÇOAMENTO DO JUDICIÁRIO MINEIRO. SUA EXCELÊNCIA, PRESIDENTE 

PEDRO, POR TUDO QUE FEZ, É MERECEDOR DE DESTACADA PÁGINA DE BONS 

SERVIÇOS, NOS ANAIS DA HISTÓRIA DE NOSSO TRIBUNAL. O TEMPO E AS 

CIRCUNSTÂNCIAS SINGULARES DE SUA OBRA GRANDIOSA, DESDE JÁ, AUTORIZAM-

LHE JUSTO RECONHECIMENTO  POR SEU DEVOTADO TRABALHO. 

CUMPRIMENTOS EXTENSIVOS AOS DESEMBARGADORES: FERNANDOBRANT, 

KILDARE CARVALHO, WANDER MAROTTA, ANTONIO SÉRVULO E MARCÍLIO 

EUSTÁQUIO, QUE COMPARTILHARAM DOS ESFORÇOS PARA O ÊXITO DA GESTÃO 

QUE FINDA. 

POR CERTO, NÃO SERÁ TAREFA FÁCIL PRESIDIR O EGRÉGIO TRIBUNAL DE MINAS 

NESSES TEMPOS TÃO DIFÍCEIS. PARA ISSO, MODESTAMENTE, ME PREPAREI E 

REAFIRMO – AQUI, E SOLENEMENTE – MINHA DISPOSIÇÃO PERMANENTE PARA O 

DIÁLOGO,COMPROMISSOS E TRABALHO, CUJO LEMA EMBALOU MODESTA 

CAMINHADA NO PROCESSO ELEITORAL INTERNO DE NOSSO TRIBUNAL. COLHO ESSA 

OPORTUNIDADE PARA AGRADECER INDISTINTAMENTE A TODOS – 

DESEMBARGADORAS E DESEMBARGADORES – QUE AJUDARAM  FAZER PREVALECER 

OS ALTOS INTERESSES DE NOSSO TRIBUNAL, COM O TRANSCURSO DEMOCRÁTICO 

DO PLEITO QUE NOS ELEGEU. AGORA, SOMOS TODOS IRMANADOS EM UM SÓ 

PROPÓSITO, TRABALHARMOS CONJUNTAMENTE PELO APERFEIÇOAMENTO DO 

JUDICIÁRIO MINEIRO.HUMILDEMENTE E COM O DEVIDO RESPEITO, ROGO-LHES O 

APOIO NECESSÁRIO.  

TRABALHO ÁRDUO E DE SACRIFÍCIOS, EM TEMPOS DE DIFICULDADES ECONÔMICAS, 

COMPATIBILIZAR O PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO DE NOSSO TRIBUNAL (MISSÃO, 

VISÃO E VALORES) COM UM ORÇAMENTO POSSÍVEL ( QUE NÃO É O IDEAL), A EXIGIR 

DE NÓS, GESTORES, ALÉM DA RESPONSABILIDADE LEGAL, MUITA CRIATIVIDADE, 

PARA, COM MENOS RECURSOS, ALCANÇAR OS RESULTADOS INSTITUCIONAIS DE 

PROMOÇÃO DE JUSTIÇA DE BOA QUALIDADE PARA O POVO MINEIRO. NO ÂMBITO 

INTERNO, HAVEREMOS DE CONTAR COM AS NECESSÁRIAS INTEGRAÇÃO E 

COOPERAÇÃO ENTRE OS ÓRGÃOS DIRETIVOS DO TRIBUNAL, ORGÃOS PLENO E 

ESPECIAL, COMISSÕES REGIMENTAIS, BEM COMO MAGISTRADOS E SERVIDORES, 

TODOS SENSÍVEIS AOS INTERESSES MAIORES DE NOSSO TRIBUNAL. 
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NA GESTÃO QUE FINDA, FORAM VÁRIAS AS INICIATIVAS ADOTADAS PARA A 

MELHORIA DA QUALIDADE DA PRESTAÇÃO JURISDICIONAL E QUE DEVERÃO – EM 

RAZÃO DE SEUS RESULTADOS EXITOSOS – TER CONTINUIDADE, COM O 

APRIMORAMENTO NECESSÁRIO. 

DE NOSSA PARTE, ALÉM DO DIÁLOGO ABERTO, DEMOCRÁTICO E CONSTRUTIVO – 

COM MAGISTRADOS E SERVIDORES, BUSCANDO VALORIZÁ-LOS SEMPRE, FAREMOS 

UMA ADMINISTRAÇÃO PARTICIPATIVA E DINÂMICA, QUE NOS MANTENHA, A 

TODOS, MOTIVADOS E CONSCIENTES DA IMPORTÂNCIA DO PAPEL DO JUDICIÁRIO 

PARA A PAZ SOCIAL. ENTRE ALGUMAS DE NOSSAS METAS ESPECÍFICAS, DESTACO:  

COM PRIORIDADE ABSOLUTA, EXPANDIR A POLÍTICA DE SEGURANÇA DOS 

MAGISTRADOS E SERVIDORES, ESPECIALMENTE EM SEUS POSTOS DE TRABALHO;  

EMPENHAR TODOS OS ESFORÇOS NECESSÁRIOS PARA ALTERAÇÃO DA RESOLUÇÃO 

495/06, QUE TRATA DOS CRITÉRIOS PROMOCIONAIS DA MAGISTRATURA; 

INTENSIFICAR A PROMOÇÃO DE CURSOS DE FORMAÇÃO PERMANENTE DE 

MAGISTRADOS E SERVIDORES, ESPECIALMENTE VOLTADOS PARA A GESTÃO 

JUDICIÁRIA; BUSCAR RECURSOS NECESSÁRIOS PARA QUITAÇÃO DE DIREITOS 

TRABALHISTAS DOS MAGISTRADOS E SERVIDORES; PROMOVER ENCONTROS 

REGIONAIS, ENTRE MAGISTRADOS E SERVIDORES, COM A DIREÇÃO DO TRIBUNAL, 

DE MODO A DESCENTRALIZAR E RACIONALIZAR NOSSOS SERVIÇOS; MODERNIZAR 

AS ESTRUTURAS ADMINISTRATIVAS DO TRIBUNAL, COM A UTILIZAÇÃO DE 

FERRAMENTAS DE INFORMATIZAÇÃO. 

PARA ALÉM DISSO, PRETENDO – COM O APOIO DE MEUS PARES – INTENSIFICAR, NO 

TRIBUNAL, A CONSCIÊNCIA DE QUE É FUNDAMENTAL PARTICIPAR, NOS DIFERENTES 

CENÁRIOS, DAS INICIATIVAS QUE BUSQUEM A INTEIREZA DA DIGNIDADE HUMANA, 

COM ATENÇÃO ESPECIAL PARA O FALIDO SISTEMA CARCERÁRIO, AS VIOLÊNCIAS 

CONTRA MULHERES, ADOLESCENTES E CRIANÇAS. TRATA-SE DE RESPONSABILIDADE 

SOCIAL E QUE EXIGE DE TODOS NÓS POSTURA E ATUAÇÃO FIRMES, PARA 

PROMOÇÃO DE VIDA SEGURA E CIVILIZADA PARA TODOS. NESSE PARTICULAR, O 

JUDICIÁRIO NÃO DEVE SE OMITIR.    

NO ENTANTO, TUDO ISSO E MUITO MAIS SÓ SERÁ POSSÍVEL SE – ALÉM DO APOIO 

INSTITUCIONAL INTERNO DO JUDICIÁRIO – MANTIVERMOS, COM 

APROFUNDAMENTO, AS  RELAÇÕES HARMÔNICAS E DE CONVIVÊNCIA RESPEITOSA 

COM OS PODERES EXECUTIVO E LEGISLATIVO DE NOSSO ESTADO, O QUE NOS 

FAZEM  DIFERENCIADOS NA FEDERAÇÃO BRASILEIRA. AQUI, NOSSO 

RECONHECIMENTO PÚBLICO AO SENHOR GOVERNADOR DO ESTADO – FERNANDO 
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DA MATA PIMENTEL-  E AO PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA- DEPUTADO 

ADALCLEVER LOPES.AGORA MESMO, JÁ SOB NOSSA DIREÇÃO, DEVEREMOS 

ENCAMINHAR AOS EXECUTIVO E LEGISLATIVO, PARA OS TRÂMITES LEGAIS, NOSSA 

PROPOSTA DE ORÇAMENTO/2017, ELABORADA DENTRO DE CRITÉRIOS RÍGIDOS DE 

COMPATIBILIZAÇÃO DE RECURSOS E DESPESAS ESTRITAMENTE NECESSÁRIOS PARA 

O ATENDIMENTO DE UMA DEMANDA JUDICIAL SABIDAMENTE CRESCENTE, E 

ESPERAMOS CONTAR COM A COMPREENSÃO E O APOIO NECESSÁRIOS PARA SUA 

APROVAÇÃO, CONSIDERANDO QUE OS TEMPOS ATUAIS NÃO PERMITEM 

RETROCESSOS NA ATIVIDADE JUDICIÁRIA. 

DA MESMA FORMA, DE NOSSO INTERESSE AS BOAS RELAÇÕES COM O SUPREMO 

TRIBUNAL FEDERAL, O SUPERIOR TRIBUNAL DE JUSTIÇA E O CONSELHO NACIONAL 

DE JUSTIÇA. CABE, AQUI, RECONHECER O EMPENHO DEDICADO DO MINISTRO 

RICARDO LEWANDOSWISK PARA CONDUZIR A BOM TERMO OS DESTINOS DO 

JUDICIÁRIO NACIONAL, ESPECIALMENTE NO TRATAMENTO ZELOSO DISPENSADO 

AOS INTERESSES DA MAGISTRATURA NACIONAL. COM A DISCRIÇÃO QUE A 

MINEIRIDADE RECOMENDA, REGISTRAR AS MELHORES EXPECTATIVAS COM A 

ASCENSÃO FUTURA DA ILUSTRE CONTERRÂNEA E AMIGA MINISTRA CARMÉM LÚCIA 

À CHEFIA DO JUDICIÁRIO BRASILEIRO.SUAS ATUAÇÕES FIRMES E COMPETENTES A 

LEGITIMAM PARA ESSA NOBRE MISSÃO.  HAVEREMOS DE SER SEUS PARCEIROS. 

TAMBÉM IMPRESCINDÍVEIS AS PARCERIAS INSTITUCIONAIS COM O MINISTÉRIO 

PÚBLICO, A ORDEM DOS ADVOGADOS, A DEFENSORIA PÚBLICA E O TRIBUNAL DE 

CONTAS DE NOSSO ESTADO, PARA, JUNTOS, AVANÇARMOS NO APRIMORAMENTO 

DO SISTEMA JUDICIAL.COM A AMB E A AMAGIS, SOMAREMOS ESFORÇOS PARA 

DEFESA DAS PRERROGATIVAS DA MAGISTRATURA, BEM COMO NAS INICIATIVAS DE 

APRIMORAMENTO DO JUDICIÁRIO. COM A IMPRENSA, RECONHECIDO CANAL DE 

EXERCICIO DA DEMOCRACIA, MANTEREMOS RELAÇÕES CONSTANTES DE 

COOPERAÇÃO E AJUDA RECÍPROCAS, VALENDO-NOS DE SEUS IMPRESCINDÍVEIS 

SERVIÇOS PARA O DIÁLOGO CONSTRUTIVO COM A SOCIEDADE. 

COM A LICENÇA DEVIDA, PARA AFAGAR CORAÇÃO E ALMA, DEVO PRESTAR JUSTAS 

HOMENAGENS DE GRATIDÃO: 

A MINHA TERRA NATAL – CONCEIÇÃO DO MATO DENTRO – TERRA QUERIDA, 

SINGELA E GENTIL, ÉS UM ASTRO QUE CINTILA NO CÉU AZUL DO BRASIL. MINHA 

GRATIDÃO PELO ATO SUBLIME DE GERAR! 
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À MINHA ESPOSA,DENISE,E AOS MEUS FILHOS, THIAGO E NAIARA, AQUI 

PRESENTES, MINHA GRATIDÃO PELO CONVÍVIO FRATERNO, SOLIDÁRIO E SEMPRE 

EDIFICANTE DE LONGOS ANOS; SONHAM COMIGO A ESPERANÇA DE UM BRASIL 

MELHOR. ROGO-LHES A PACIÊNCIA NECESSÁRIA PARA ACEITAREM MINHAS 

AUSÊNCIAS NESSES DOIS ANOS QUE SEGUEM. ESTAREI TRABALHANDO PARA 

MELHORAR A JUSTIÇA QUE NOS SERVE A TODOS. 

À MINHA MÃE, DONA NINI, AQUI PRESENTE, E AO MEU PAI, BRUNO, EM MEMÓRIA, 

MINHA GRATIDÃO PELO AMOR SEM LIMITES, PELA GENEROSIDADE DA CRIAÇÃO 

FORJADA EM BONS PRINCÍPIOS E VALORES E QUE ME POSSIBILITARAM VIDA DIGNA 

E HONRADA. 

 EM MEMÓRIA, MINHA GRATIDÃO AOS MEUS TIOS, JOAQUIM BENTO FERREIRA 

CARNEIRO E ANTONIO PIRES CARNEIRO; AOS AMIGOS, JOSÉ APARECIDO DE 

OLIVEIRA E JUVÊNCIO DA SILVA GUIMARÃES, CIDADÃOS NA PLENITUDE, QUE, COM 

SEUS EXEMPLOS E PALAVRAS,TAMBÉM ME AJUDARAM CHEGAR ATÉ AQUI. 

AO MEU COLEGA E AMIGO – DESEMBARGADOR ROGÉRIO MEDEIROS GARCIA DE 

LIMA – MINHA GRATIDÃO PELA GENEROSIDADE DE SUA SAUDAÇÃO, CERTAMENTE 

FRUTO DE NOSSA AMIZADE E RESPEITO RECÍPROCOS E COMUNHÃO DE IDEAIS, POR 

UM JUDICIÁRIO FORTE E INDEPENDENTE. 

AGRADEÇO AS PRESENÇAS DAS AUTORIDADES, DOS FAMILIARES E AMIGOS, QUE 

MUITO ME HONRARAM.   

POR DERRADEIRO, DESCULPEM-ME SE REALISTA POR DEMAIS NESTA REFLEXÃO, 

ESPECIALMENTE AO TRATAR DO CENÁRIO NACIONAL DE DIFICULDADES 

EXPERIMENTADAS PELO NOSSO PAÍS, NO ENTANTO, PERMITO-ME ACREDITAR – 

COM FÉ EM DEUS –  EM DIAS MELHORES E NA REAL VIABILIDADE DE UMA GESTÃO 

EXITOSA À FRENTE DE NOSSO TRIBUNAL, PORQUE, COM ÂNIMO RENOVADO, 

ENXERGO, NESTA HORA, PARA ALÉM DO POSSÍVEL, INVOCANDO, POR APROPRIADO, 

O PENSAMENTO VISIONÁRIO DO ESCRITOR URUGUAIO, EDUARDO GALEANO, 

COMENTANDO O CINEASTA ARGENTINO FERNANDO BIRRI: “ A UTOPIA ESTÁ LÁ NO 

HORIZONTE. ME APROXIMO DOIS PASSOS, ELA SE AFASTA DOIS PASSOS. 

CAMINHO DEZ PASSOS E O HORIZONTE CORRE DEZ PASSOS. POR MAIS QUE EU 

CAMINHE, JAMAIS ALCANÇAREI. PARA QUE SERVE A UTOPIA? SERVE PARA ISSO: 

PARA QUE EU NÃO DEIXE DE CAMINHAR”. DEUS NOS ABENÇÕE A TODOS! 

OBRIGADO! 


